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Amt Lebus 23. November 2016 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

öffentlich 

Sitzungstermin: Dienstag, den 22.11.2016 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

Sitzungsort: Beratungsraum im Amtsgebäude, Breite Straße 1, 15326 
Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzender 
Herr Sebastian Schulz    
 
Mitglieder 
Herr Enrico Bonack    
Frau Monika Fritz   in Vertretung für Herrn Frye 
Herr Frank Guderian   in Vertretung für Frau Nickel 
 
Bürgermeisterin 
Frau Britta Fabig    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Andreas Dimt    
Herr Manfred Hunger    
Frau Birgit Müller    
 
Geladene Gäste 
Herr Michael Kowallik    
 
Gäste 
Herr Erhard Borngräber    
Frau Birgit Geisler    
Herr Holger Hoffmann    
 

Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Herr Michael Buchheim   entschuldigt 
Herr Detlev Frye   entschuldigt 
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Frau Maren Nickel   entschuldigt 
Herr Urs Walter    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Sandra Jakob   entschuldigt 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur Vereinbarung zwischen der Stadt Lebus und der Gemeinde Podelzig zur 

Absicherung der Betreuung bei Schließzeiten der Kitas (SL/714/2016) 
   4. Beratung zur Kitasatzung 
   5. Beratung zum Neubau der Kita Lebus 
   6. Information zur finanziellen Unterstützung der  Vereine (BE: Herr Schulz) 
   7. Beratung zur Jugendarbeit Mallnow 
   8. Beratung zur Seniorenbetreuung 
   9. Beratung zum Nutzungsvertrag Haus "Lebuser Land" (SL/716/2016) 
   10. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   11. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
   12. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
   13. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Ausschussmitgliedern frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Bean-
standungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Mitglied angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 6 Ausschussmitgliedern sind 4 anwesend. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
Keine. 
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1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2016 
Herr Schulz 

- bittet erneut,  
o den Abgeordneten – zur Vorbereitung der Klausurtagung – eine Statistik (Zah-

lenmaterial) zur Auslastung der Jugendeinrichtung und Nutzerzahlen der Biblio-
thek Lebus zuzuleiten (s. TOP 3 Protokoll vom 07.09.2016) 

o Vorlage von Zahlen zur zukünftigen Entwicklung der Kinderzahlen der Kitas  (sie-
he TOP 5 Protokoll vom 07.09.2016) 

o Übersendung der Auswertung der Kitabögen (siehe TOP 5 Protokoll vom 
07.09.2016) 

 
2. Einwohneranfragen 
Keine. 
 
3. Beratung zur Vereinbarung zwischen der Stadt Lebus und der Gemeinde Podelzig zur 

Absicherung der Betreuung bei Schließzeiten der Kitas (SL/714/2016) 
Herr Schulz 

- Vorschlag: 
o alle drei Standorte (Lebus, Wulkow, Mallnow) der Kita’s mit aufzunehmen, dass 

die Eltern aussuchen können, in welche Kita ihr Kind gehen kann 
 
Die Mitglieder beraten und haben gegen den Vorschlag keine Einwände. Sie empfehlen, die Be-
schlussvorlage zur Beschlussfassung in der SVV. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
4. Beratung zur Kitasatzung 
Herr Schulz 

- Kita-Beiträge wurden lange nicht erhöht 
- eine 5 %ige Erhöhung scheint angemessen und zeitnah 

 
Frau Fritz 

- Kommunalaufsicht hat angeraten, Kitasatzung zu überarbeiten 
 
Die Ausschussmitglieder empfehlen einstimmig eine 5 %ige Erhöhung der Kita-Beiträge. 
 
Herr Schulz 

- die Kita-Satzung soll auf rechtliche Grundlagen geprüft und angepasst werden 
o § 8 (7) soll dem Kitagesetz angepasst werden 
o § 3 (17) (Kitagesetz sagt sozialverträglich) 

- lt. jetziger Satzung Essengeld anteilig, Eltern zahlen aber das komplette Essengeld  
 
Frau Fabig 

- Beheben der gesetzlichen Mängel, Wiedervorlegen und Besprechen  
 
Nach Beratung wird das Amt Lebus gebeten, die Kitasatzung nach den neuesten rechtli-
chen/gesetzlichen Grundlagen zu überarbeiten und bis spätestens März 2017 zur Beratung vor-
zulegen. 
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Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
5. Beratung zum Neubau der Kita Lebus 
Herr Schulz 

- das Amt Lebus wird gebeten, eine Entwicklungsprognose der Kinderzahlen der letzten 5 
Jahre und für die nächsten 5 Jahre zu erstellen 

- Herr Kowallik wird gebeten, mit der Kita-Leiterin zu besprechen, was an Räumlichkeiten 
(Toiletten, Lager etc.) benötigt wird. 

- das Amt Lebus wird gebeten, den Kitaausschuss einzuberufen, in dem beraten wird, ob 
das jetzige Konzept beibehalten oder geändert wird, die Spielplatzgestaltung, Zäune, die 
bauliche Substanz des Gebäudes, 1 Etage oder 2  

 
Herr Guderian 

- wenn Ergebnisse vorliegen, soll eine gemeinsame Sitzung des Bau- und Ordnungsaus-
schusses und des Sozialausschusses stattfinden, um die Punkte zu besprechen und um-
zusetzen 

 
6. Information zur finanziellen Unterstützung der  Vereine (BE: Herr Schulz) 
Herr Schulz informiert 

- Vereine haben ihren Antrag auf Zuschuss beim Amt Lebus eingereicht 
- sollen alle die gleiche Summe erhalten 
- die Mitglieder des Sozialausschusses befürworten die Empfehlung der Verteilung des 

Ausschusses für Finanzen und Wirtschaft  
 

Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
7. Beratung zur Jugendarbeit Mallnow 
Herr Schulz 

- die Unterlagen zu TOP 7 sollen an die Mitglieder des Ortsbeirates Mallnow übersandt 
werden 

- Kosten der Gebäude zur Betreuung 
Gebäude Jugendclub     Manufaktur 
• keine Zuwegung von der Schönfließer Str. 
• kein eigener Trinkwasseranschluss, neuer eigener 
Anschluss oder Sicherung der Leitung über 
Privatgrundstück 
• Dachsanierung mit Terrasse und Blitzschutz- • Nutzungsänderung beantragen, ggf.  
Anlage 22,0 T€ lt. Kostenschätzung aus   Treppe für 2. Fluchtweg aus dem  
Jahre 2012      Fenster einbauen ca. 5,0 T€ 
• Rückbau Duschen ca. 500,00 €   • Toiletten ausreichen vorhanden 
• Ofen im Clubraum     • Wartung ortsfester und ortsverän- 
• Wartung ortsfester und ortsveränderlicher derlicher Betriebsmittel ca. 500,00 –  
Betriebsmittel ca. 500,00 – 700,00 €  700,00 € 
• Wartung Heizung ca. 200,00 €   • Wartung Heizung über Wohnungs- 
• Wartung Feuerlöscher ca. 70,00 €   verwaltung 
       • Wartung Feuerlöscher ca. 70,00 € 
 

- kein Abnahmeprotokoll des Ofens 
- keine Prüfung der elektrischen Anlagen 
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- Jugendarbeit in Mallnow soll erhalten bleiben 
- Manufaktur könnte jetzt komplett genutzt werden durch Jugendclub und Seniorenarbeit 
- die Betreuerin hat die Jugendarbeit für geregelten Zeiten zu leisten 

 
Herr Hoffmann 

- der Ortsbeirat hat mehrfach um die auf technische Mängel hingewiesen und um Prüfung 
der Anlagen gebeten 

- es wurde immer auf die hohen Bewirtschaftungskosten des Jugendclubs hingewiesen 
(5.000,00 €), tatsächlich sind es nur 3.000,00 € 

- es ist hinreichend bekannt, dass Mallnow nicht wünscht, dass der Jugendclub in die Ma-
nufaktur zieht (Lärmbelästigung). 

 
Herr Schulz verliest das Schreiben des Amtes Lebus vom 14.11.2016 an Frau Neidhardt. Dieses 
soll an alle Mitglieder zur Kenntnisnahme übersandt werden. 
 
Die Mitglieder diskutieren heftig und empfehlen 

- den vorübergehenden Umzug des Jugendclubs Mallnow in die Manufaktur, um dadurch 
die weitere Durchführung der Jugendarbeit zu erhalten und die Einstellung in den Haus-
halt 2017 der zu erwartenden Kosten von 6.000,00 € für Umbaumaßnahmen der Manu-
faktur sowie die Lohnkosten für den Kinderring Neuhardenberg und der jetzigen Fixkos-
ten für Spiel- und Beschäftigungsmaterial und einer realen Pauschale der zu erwarten-
den Betriebskosten durch das Amt Lebus 

 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 3  Nein: 1  Enthaltung: 0 
 
8. Beratung zur Seniorenbetreuung 
Die Mitglieder beraten kurz und empfehlen die Bereitstellung der Mittel für 2017, um die Stelle 
der Frau Ballenthin beizubehalten. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
9. Beratung zum Nutzungsvertrag Haus "Lebuser Land" (SL/716/2016) 
Frau Fabig erläutert, dass die Nutzungs- und Überlassungsvereinbarung komplett überarbeitet 
wurde. 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt nach Beratung, die Beschlussvorlage zur Beschlussfassung in der 
Stadtverordnetenversammlung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
10. Sonstiges 
Herr Schulz 

- das Amt Lebus wird gebeten, alle stadteigenen/öffentliche Räume auf korrekte Zähler 
und ordnungsgemäße Abrechnungen zu überprüfen 

- Einwohnerversammlung in Wulkow zum Thema Parkkonzept, Geld wurde im Haushalt 
2016 dafür eingestellt 

- Frau Geisler 
o Mittel werden 2016 noch gebunden 
o 05.12.2016 Ortsbeiratssitzung in Wulkow 
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o Landschaftsarchitekturbüro Herr Kittner wurde mit dem Parkkonzept beauftragt 
- Herr Schulz bittet, Herrn Kittner zur Ortsbeiratssitzung am 05.12.2016 nach Wulkow ein-

zuladen 
 

 

 

 

 

Sebastian Schulz 
Vorsitzender 
des Sozialausschusses Lebus 
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